

薩摩川内市立亀山小学校「学校だより」



神亀山

令和6年1月15日

2024年 自立に向けた「上昇」の年に

亀山小学校 校長 吉永 秀和

新しい年、2024年を迎えました。新型コロナウイルスが5類に移行されてからはじめて迎える行動制限のない年末年始となり、御家族おそろいの賑やかな年末年始を過ごされたことでしょうか。このような中、能登半島地震の発生、翌日の羽田空港で発生した飛行機事故等、耳を疑うような大きなニュースが飛び込んできました。このことを他人事ではなく自分事としてとらえ、日頃からの安全な行動や災害対策、災害時に地域全体が一体となった共助システムの構築などに取り組む必要性を強く感じます。犠牲となった方々の御冥福と被災地の日も早い復興を祈るばかりです。

さて、今年は「甲辰(きのえたつ)」の年です。「甲」は鎧や兜を連想させ、種子が厚い皮に守られて芽を出さない状態や物事に対して耐え忍ぶ状態を表す文字で、生命や物事の始まりや成長も意味しているそうです。「辰」は「振るう」という文字由来しており、自然万物が振動し草木が成長して活力が旺盛になる状態を表します。「甲」と「辰」が合わさった「甲辰」の年は、何らかの変化が起きる年となるかもしれません。子供たちにとって、2024年たつ年が、これまでの努力が実って夢が叶う年となることを願っています。

3学期を6年度の0学期として
2024年のスタートとなる3学期は、4月からの次のステージに向けて「希望」や「夢」をもちながら自分自身を高めるための準備をする学期です。そのためにも、落ちついた生活態度の中に、チャレンジし続ける学期となるよう、子供たちの目標設定とその目標の達成に向けた意欲の向上に努めていきたいと考えています。また、令和6年度から始まる取組等が円滑に進められるよう、3学期を新年度の0学期とし、試行期間として位置付けていきます。具体的な取組については、後日お知らせいたします。

3学期の授業日数は54日(5年生は55日)になります。卒業式と修了式の日に、全ての子供たちに「この一年間、学年の力はしっかり身に付けることができた」と実感させることができるように、更に一人一人がきらりと輝く学期になるように、一日一日を大切にしたいと教育活動を全職員一体となって展開してまいります。

職員玄関前、人権コーナーに、右の写真のような掲示をしています。思いやりに満ちた行動や「あるべきものが あるべき所に あるべき姿で ~形は心~」を合言葉とした整理整頓の意識付けなど、2024年たつ年が「上昇し続けるとし」となるよう取り組んでまいります。今年も、亀山小学校の教育活動に御理解と御協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。



職員玄関前に掲示



人権コーナー

- 生活目標** 思いやりをもって、友達にやさしくしよう。
- 保健目標** インフルエンザやかぜの予防をしよう。
- 安全目標** 災害から身を守ろう。
- 給食目標** 好き嫌いなく何でも食べよう。



キャッチフレーズ: 夢実現に向けて努力する亀山っ子・元気いっぱい友達いっぱいの亀山小

第3回川内北中校区小中一貫教育合同研修会

1月5日川内北中校区の小中学校の先生方約140名が本校に集まり、研修会が開かれました。各担当部ごとに2学期の振り返りや来年度の計画について話し合いました。

全体会では、2月7日にそれぞれの学校で行われる小中一貫教育研究公開について研修を行いました。川内北中校区では「こどもの発達を支える生徒指導に関する調査研究事業」の指定を国から受け、「魅力ある学校づくり」に取り組んでいます。亀山小学校では、2月7日は5年2組が代表として体育の授業を公開します。学校が楽しく、主体的に学ぶ児童の育成に努めていきます。



トイレの洋式化 改修工事始まりました。

1月11日から中校舎1階の児童用トイレの洋式化に伴う改修工事が始まりました。工期は、1月31日までの予定です。この間、混雑を避けるため1・2年生は、南校舎の職員用トイレ、4・5年生は、中校舎2階の児童用トイレをそれぞれ使用します。

工事をしてくださる方々に感謝し、より使いやすいトイレを楽しみにします。



緑化活動 がんばっています。

毎月土曜授業日の朝の活動は、「グリーントイム」です。今、栽培委員会を中心に卒業式や入学式を彩る花の世話を頑張っています。各学級でも、この時間を使って全員で学級園の草取りを行いました。

まだまだ寒い時期は続きますが、しっかりと根を伸ばし、花いっぱいになることを願っています。



大谷翔平さん 寄贈グローブ

1月10日亀山小にも大谷翔平さんが全国の小学校に寄贈したグローブが届きました。これから、使用の在り方を含めて、大谷選手の思いが児童に伝わるよう取り組んでいきます。



PTA保体部 救急救命講習会

1月13日PTA保体部の救急救命講習会が開かれました。今回は、薩摩川内市消防局の方にAED機器を使った実技を通して、身近な方の命を救う手立てについて教えていただきました。

いざという時に、慌てずに適切な対応することの大切さを学ぶことができました。



2月の主な行事予定

- 1日(木) クラブ活動見学1回目(3年)
- 6日(火) 家庭学習強調週間(～12日)
- 7日(水) 川内北中校区小中一貫教育研究公開(本校)
- 8日(木) クラブ活動見学2回目(3年)
- 9日(金) 第5回北中校区学校運協協議会
- 10日(土) 土曜授業 火災避難訓練
- 11日(日) (祝) 建国記念の日
- 12日(月) 振替休日
- 14日(水) 新1年生入学説明会・体験入学
- お茶とのふれあい事業(5年)
- 22日(木) ノーメディアデー
- 23日(金) (祝) 天皇誕生日
- 29日(木) 授業参観・学級連絡会(上・特支)

3月の主な行事予定

- 1日(金) 授業参観・学級連絡会(下)
- 6日(水) 6年生を送る会
- 9日(土) 土曜授業
- 20日(水) (祝) 春分の日
- 22日(金) 第77回卒業式(1～4年生休み)
- 25日(月) 修了式・離任式